

# EL SOCIALISTA

## ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción: Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.  
Número suelto, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 657

ANUNCIOS: Cuarta plana, 30 cént. Mens. Tercera plana: Noticias, 2 cént. Sección, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

### NO AGUANTEMOS MÁS

Los hombres que constituyeron el Gobierno cumbre no tuvieron en cuenta al formar los intereses del país, sino únicamente el afianzamiento del trono.

Los que acaban de constituir el de concentración liberal han hecho lo propio. Graves eran las circunstancias cuando se formó el Gobierno llamado nacional. Gravísimas son las actuales, en que se constituye el llamado de izquierdas. Entonces exigía el país medidas radicales para que sus sufrimientos se calmaran. Hoy exige lo mismo, pero lo exige con más imperio.

El 21 de marzo una gran parte de la nación pecó de cándida, poniendo su confianza en los hombres-cumbres. Ahora han visto lo que han hecho y para qué han servido.

¿Hay alguien que confíe en los que componen el Gobierno recientemente constituido? Creemos que no.

¿Hay alguien que opine que el régimen imperante será otro? ¿Que se modificará? ¿Que abandonará sus mañas y aficiones? ¿Que renunciará a todo aquello que anula la soberanía de la nación e impide el engrandecimiento de España? Muy pocos habrá, si hay algunos, que tengan esa opinión.

Y si ni gobernantes ni régimen inspiran alguna confianza; y si hoy aparece el mismo que es él, el régimen, el principal culpable de que nuestro país está estancado, debilitado y mirado despectivamente por otros pueblos, ¿van los ciudadanos españoles a consentir por más tiempo que esto siga así? ¿A tolerar más aún que se les arruine y deshonre? ¿A pasar ante el mundo por una nación castrada?

No, no. Por decoro, por dignidad, recogiendo la lección que están dando países a quienes se ha hecho sufrir menos que al pueblo español, haciendo un valiente esfuerzo de voluntad y mostrando las energías de que ha dado muestras en otros tiempos, debe alzarse iracundo contra la Monarquía y arrojarla de aquí, si es que ella no se apresura a marcharse.

Ha llegado la hora de que los pueblos caminen de prisa en la obra de su perfeccionamiento y su redención, y sería una gran vergüenza el que nuestro país fuese a la cola de todos.

¡Apercibanse, pues, cuantos aman de veras a esta desdichada nación para quitarse de delante el régimen político que imposibilita su progreso y su engrandecimiento!

Pablo IGLESIAS

### SE CONSUMÓ LA FARSA

El nombramiento del Gobierno ha producido un efecto desastroso en la opinión.

Desde que se supo cuál era la solución a la crisis política, comenzaron a expresarse manifestaciones de disgusto en todos los elementos sociales.

Durante el día de hoy han ido acentuándose dichos comentarios y las protestas son unánimes.

Los acontecimientos internacionales contribuyen grandemente al estado de indignación española que expresa la falta del más elemental sentido político en nuestros gobernantes.

Mientras en todas partes están ocurriendo acontecimientos trascendentales, que indican que ya no es posible detener la marcha de los sucesos; mientras en todos los países van cayendo las Monarquías y el pueblo se encarga del Poder, estableciendo el verdadero régimen democrático que exigen estos momentos supremos para la salvación del mundo, en España, por la mayor de las torpezas, cerrando los ojos a la realidad, sólo por salvar a la Monarquía, sólo por defender intereses personales, que están abiertamente en pugna con lo que conviene al país, se agrupan las camarillas, esas tales desafortunadas de mandarnos fracasados que con su falso nombre de liberales han estado engañando al pueblo español.

No; eso no puede triunfar, y eso no triunfará. Es preciso, es indispensable, para que no desaparezcam como nación, que el nuevo Gobierno reciba la adecuada repulsa de la opinión pública para que se vaya cuanto antes.

En estos momentos supremos España necesita que desaparezca el régimen monárquico. Si los consejeros, torpes y fracasados, se empeñan en defenderlo será tarde para todo.

Los nombres de Alhucemas, Romanones y Alba son, en estos instantes, llenos de la sublimidad ideológica que invade al mundo, una tremenda bofetada al pueblo. Ellos, con sus pandillas de secuaces, son los que mayormente han contribuido al declinamiento de nuestra patria.

Pueblo español, vérguete y actúa, que en todo el mundo se está instaurando la República social!

### Los rabadanes vuelven a Palacio.

Entre siete y ocho de la tarde volvieron a Palacio Romanones y Alhucemas.

Romanones aseguró que ya había Gobierno, confiando en que todo se arreglaría.

El insulso García Prieto dijo que no pasaba nada.

### Preside el marqués del Espielego.

A las ocho y diez salieron de la regia cámara Romanones y García Prieto.

—¿Quién es presidente del Consejo?— preguntaron al último.

—El marqués de Alhucemas— contestó.

—Esta mañana— continuó diciendo— hemos convenido en formar un Gabinete de concentración liberal. De esta solución se había encargado el señor conde de Romanones; pero después, en una conferencia, el señor conde, con una generosidad que nunca agradeceré bastante, me ha cedido el honor de ser yo el que presida.

El se encargará de la cartera de Estado, el Sr. Alba de la de Hacienda, y con esta base formaremos el Ministerio, que vendrá a jurar a las once.

### Dice Romanones...

El desaprensivo político manifestó al llegar a su casa que había aceptado la cartera de Estado porque se había invocado el interés de España, y que expuso al rey que no podía ser presidente del Consejo por carecer de suficiente número de diputados.

Así—continuó—, se convino en que lo fuera García Prieto, que se negaba a aceptarlo si no formaba yo parte del Gobierno.

¡Es mucho el cariño que se tienen!

### El nuevo Gobierno.

A las diez y media se supieron los nombres de las personas que forman el nuevo Gobierno.

He aquí cómo está formado:  
Presidencia y Fomento, el marqués de Alhucemas.  
Estado, conde de Romanones.  
Gracia y Justicia, Sr. Roig y Bergadá.  
Hacienda, D. Santiago Alba.  
Gobernación, D. Luis Silveira.  
Instrucción pública, D. Julio Burell.  
Abastecimientos, D. Pablo Garnica.  
Guerra, general Berenguer.  
Marina, almirante Chaçón.

El Gabinete de pers onajillos fracasados que acandilla al afortunado yerno que atiende por el marqués del Espielego prestó juramento a nuestra flamante Monarquía ayer, a las once y cuarto de la noche.

Satisfechísimo, como si nada estuviera ocurriendo en el mundo en los actuales momentos, el conde de Romanones, cuando le preguntaban qué clase de Gobierno era el que acababa de jurar, respondió a todos:

—Este es un Gobierno, un Gobierno.  
Y nosotros decimos:  
—Esto es una verdadera calamidad nacional más, que no podrá sostener lo que se está derrumbando con estrépito en todas partes.

### OTRAS NOTICIAS

#### ¿Aprobarán los Presupuestos?

Se dijo ayer que el nuevo Gobierno, ante las dificultades para aprobar rápidamente el Presupuesto, dejaría en libertad a la Comisión que ha de dictaminar el proyecto para que introduzca en el mismo cuantas modificaciones crea necesarias, a fin de que la discusión por parte de las minorías sea lo menos extensa posible.

Se dijo también que, en el caso de que las oposiciones parlamentarias no dieran facilidades para la pronta aprobación, el Gobierno presentaría un proyecto de ley de Autorizaciones, con dos solos capítulos, y echaría sobre las oposiciones el peso de la mayoría.

#### Pidiendo la desaparición de la Monarquía

Se aseguraba ayer tarde en los círculos políticos que los diputados de todos los partidos de las izquierdas presentarán en el Congreso, el primer día que se reúnan las Cortes, una importantísima proposición incidental que atesta exclusivamente a la representación del régimen.

Dicha proposición, que trata de la abdicación de Alfonso XIII, será defendida por Marcelino Domingo, por ser el primer firmante de ella.

#### Lo que dice Marcelino Domingo.

Marcelino Domingo manifestaba en el Congreso que si los republicanos no aprovechan las circunstancias actuales merecerían ser arrastrados.

#### La opinión de Lerroux.

El Sr. Lerroux manifestó ayer en Teléfonos a los periodistas que consideraba a este Gobierno con un carácter puramente interino, aunque se presentara a la opinión alardeando de permanencia.

#### Maura advierte al rey que la catástrofe se acerca.

En los Centros políticos se aseguró ayer tarde que el Sr. Maura llamó por la mañana a Palacio por teléfono y rogó al rey que resolviera ayer mismo la crisis, porque la situación era grave.

#### Visitando a Dato y a Maura.

Una vez encargado de la formación del Gobierno el marqués de Alhucemas, y antes de jurar, sus primeros actos fueron visitar a los señores Dato y Maura, para comunicarle personalmente el encargo que había recibido.

#### En la Presidencia.

El Sr. García Prieto pasó gran parte de la mañana en su despacho oficial, en donde recibió numerosas visitas.

También recibió el presidente del Consejo a los reporteros, manifestándoles que había visitado al Sr. Torres Quevedo,

quien le expresó no se consideraba con las condiciones necesarias para ser ministro de Fomento.

También había visitado por la mañana el presidente al Sr. Cambó, celebrando una larga conferencia.

Decía el marqués de Alhucemas que, tanto de esa visita como de las que ayer hizo a los Sres. Dato y Maura, había salido muy satisfecho.

### El primer Consejo.

El nuevo Gobierno se ha reunido esta tarde, a las seis.

Esta reunión tiene verdadero interés, porque en ella se tratará de lo que haya de hacerse con relación al Presupuesto, fijándose la fecha en que habrá de presentarse a las Cortes.

### Un despacho del otro mundo, recibido por el cable de Mariano de Cavia.

El Sol de hoy publica el siguiente:

La solución de la crisis en un cantar te pondré: si pasas, pierdes la vida, y si no pasas, también.

CLÍO  
(Musa de la Historia.)

### Lo que significan Romanones y Alhucemas.

Juzgando la solución de la crisis, dice anoche D. Manuel Bueno en el editorial del *Heraldo de Madrid*:

«Es completamente imposible que hombres del pasado político de Romanones y García Prieto, de sus compromisos con el ambiente burgués y de su frágil autoridad intelectual, sean los estadistas de la hora presente. ¿A quién puede hacerle creer el conde de que él lleva dentro un Lloyd George? ¿Cómo va a alterar la estructura económica de España un millonario sin sentido de posteridad?

Por lo que toca al marqués de Alhucemas, aun reconociendo la honradez y abnegación, que no le faltan, ¿puede admitir nadie que su espíritu sea un foco de sentimientos democráticos? Su misión se reducirá, cuando más, a parafrasear la política del conde Witte, en Rusia, que fué un esfuerzo por reconciliar a la democracia con el trono. Para que pudiesen el señor conde de Romanones y el Sr. García Prieto obligarse a más altas empresas tendrían que allegarse el concurso de ideas y de personas que no están, hoy por hoy, entre las fronteras de sus partidos. ¿Y quién nos asegura que ese concurso le vaya a ser otorgado?... El lazo no puede ser base de aleación para ningún metal.»

### LA MANIFESTACIÓN DE AYER

Los guardias de Seguridad mandados por el capitán Sr. Conde disolvieron ayer una manifestación formada por un numeroso grupo de personas que demostraban su entusiasmo por la derrota de los imperios.

Fue disuelta violentamente, y se practicaron las detenciones siguientes:

José Sáinz Alfaro, de veintitrés años, estudiante; Francisco Tello Tortajada, de veinte, tallista; Carlos Araujo Nogueroles, de veinticuatro, cajista de coches; Luis Alvarez Zamaniyo, de diecinueve, periodista; Gabriel Perdiguer Urosa, de veintinueve, jornalero; Félix Herrero Marin, de dieciséis, panadero; Santiago Bautista Galeote, de diecisiete, del comercio; Antonio Sanz García, de quince, del comercio; Ricardo Pueyo de Villanueva, de dieciséis, estudiante; y Mariano Cabrejas Elvira, de veintitrés, jornalero.

Todos ellos fueron puestos a disposición del Juzgado de guardia.

El juez de guardia, convencido de que los detenidos no habían cometido ningún delito, les puso en libertad esta mañana, a la una menos cuarto, en virtud de las gestiones de un representante de la minoría socialista parlamentaria.

Eso no obsta para que elevemos nuestra protesta contra dichas detenciones, cuyo origen no pudo ser otro que el afán desmedido de los guardias de hacer méritos en honor de un régimen que se está cayendo.

### AGITACIÓN EN PROVINCIAS

#### El miedo de las autoridades.

BARCELONA, 10.—El capitán general y el gobernador civil celebraron una extensa conferencia para cambiar impresiones sobre la situación actual.

Las precauciones adoptadas estos días por las autoridades aumentaron ayer tarde considerablemente, como resultado de esta conferencia.—C.

#### Mitín y manifestación.

ZARAGOZA, 10.—Se ha celebrado en el Casino Republicano Radical un mitín, organizado por la Juventud Rebelde, para tratar sobre la actuación del Gobierno en lo que se refiere al problema internacional.

Tomaron parte en dicho acto el diputado a Cortes D. Manuel Marraco y los señores Durán, Ulléd, Endériz y otros.

Los discursos pronunciados fueron todos muy enérgicos, combatiendo duramente a los gobernantes y contra el régimen.

A la salida se formó una manifestación, a la cabeza de la cual iba el diputado a Cortes Sr. Marraco.

Se pronunciaron gritos subversivos. Un grupo numeroso, al llegar a la calle de Alfonso, frente a la Redacción del *Heraldo de Aragón*, donde estaba expuesta al público la noticia de la abdicación del kaiser, dió mueras a éste y lanzó gritos aclamando la República.—C.

## La hora de la paz

### Se hundió el último imperio. El fin de las Monarquías. ¡Viva el pueblo alemán!

Ya puede afirmarse que el siglo xx será el siglo del Socialismo. El fin a que conduce esta guerra, previsto por nosotros (véanse nuestros escritos desde agosto de 1914), es el término de la evolución postera a que el capitalismo universal había de llegar, obligado por el pueblo organizado como clase.

El régimen capitalista va a cambiar su faz adoptando un aspecto democrático como última defensa. Después—y muy pronto—triunfarán las reivindicaciones obreras íntegramente. Será llegada la hora del proletariado.

Apuntemos de paso la idea de que esta transformación que se está verificando no habría llegado a este término, por ahora, si hubieran triunfado las bárbaras armas del kaiser, apoyadas por las de la reaccionaria Austria-Hungría de Francisco José.

Los residuos medioevales que aun vivían en Europa han sido barridos por el huracán de esta guerra, en que luchaban la democracia y la barbarie.

La ráfaga se lleva las coronas que parecían más firmes. No creemos que quede ninguna: ni aun la española. No puede quedar; no debe quedar ninguna corona. Son un estorbo para todo. Y un estorbo inmediato para el propio capitalismo, que no necesita de ellas para desarrollarse.

El mundo del capital va a darse a sí mismo una organización nueva y mundial. Obligado por la presión que ya ejercen las masas explotadas, esa organización será democrática. Un período de transición del capitalismo al colectivismo está llegando.

Hablen ahora cuantos quieran del fracaso socialista.

He aquí cómo nosotros nos declaramos ahora germanófilos. Germanófilos de ese pueblo alemán que al cabo ha sabido expulsar de sí al kaiser y a esa muchedumbre de bestias feroces que rodeaban a éste, que acababan al pueblo y sostenían en el mundo el predominio de la barbarie feudal.

He aquí cómo nosotros, que hemos maldecido al ejército del kaiser que cometió infinitas crueldades e infinitas iniquidades, saludamos al ejército del pueblo alemán que se une a ésta y le hace triunfar sobre sus propios enemigos y sobre los enemigos de la Humanidad.

He aquí cómo nosotros, que odiamos los horripilantes atentados de los submarinos del kaiser, saludamos a las tripulaciones de esos submarinos, que en Kiel se han sublevado y han contribuido a poner en manos de su pueblo la dirección de los destinos de Alemania.

Nuestros militares españoles, germanófilos hasta hoy, evolucionarán sin duda en sentido adverso, en vez de imitar a los ejércitos alemanes, a los que tanto admiraban.

Pero no importa. Un día no lejano las circunstancias les pondrán en el mismo trance y habrán de seguir el curso de la vida. El pueblo de España sabrá cumplir su misión. Tendrá consigo el apoyo del mundo entero.

La enorme lección que de todos estos acontecimientos se desprende para reyes y pueblos será aprovechada en España únicamente por el pueblo. La Monarquía padece de ceguera en todas partes. Hace dos días, el kaiser se negaba a abdicar; ayer, le han abdicado. ¡Y era el trono más firme de Alemania!

La resistencia a la ola democrática que invade el mundo no conducirá más que a la desesperación. Contra la ignorante brutalidad se levantará el bolchevismo. A un extremo responde otro extremo.

Ante el mísero remiendo que con Romanones, Alhucemas y Alba se ha puesto la gangrenosa Monarquía española, no hemos de aconsejar a ésta prudencia en los actos de su vida. La única medida de prudencia que debe adoptar es la de seguir las huellas del kaiser.

Podrá o no aceptar ese camino; pero el resultado para ella será el mismo.

### En Alemania triunfa la Revolución

El ejército se une al pueblo. ¡Aprendan los españoles!—Obreros, soldados y marineros se encargan de dirigir la vida en Alemania.

NAUEN 10.—En el curso del día 9 se dieron por la mañana los primeros pasos para formar en Berlín un nuevo Gobierno popular alemán. La mayor parte de la guarnición de Berlín y de otras tropas, estacionadas temporalmente en la capital, se pasó sin resistencia al nuevo Gobierno. Las delegaciones manifestaron ante la jefatura del partido socialdemócrata que no harían blanco contra el pueblo, pero que, de acuerdo con el Gobierno popular, mantendrían el orden. A esto fueron retiradas las guardias colocadas en los edificios públicos.

Los asuntos de la cancillería nacional los dirige el diputado socialdemócrata Ebert.

En el futuro Gobierno figurarán proba-

bilmente también tres socialdemócratas independientes, aparte de los representantes de lo que hasta ahora fué grupo de la mayoría.

Una edición especial del órgano socialdemócrata alemán, *Vorwaerts*, publica el siguiente llamamiento para la huelga general:

«El Consejo de obreros y soldados de Berlín ha acordado declarar la huelga general. Todos los establecimientos están parados. Será mantenido el aprovisionamiento necesario de la población. Gran parte de la guarnición se ha puesto a disposición del Consejo de obreros y soldados, en unidades enteras, con ametralladoras y cañones. El movimiento va dirigido conjuntamente por el partido socialdemócrata y los socialdemócratas independientes de Alemania. El Consejo de obreros y soldados se cuidará de mantener la tranquilidad y el orden.

¡Viva la República social!—El Consejo de obreros y soldados.»

De todas partes de Alemania se reciben noticias sobre idénticos movimientos, que casi todos se mantienen en los límites de orden económico.

En todas partes se constituyen rápidamente Consejos de obreros y soldados, que deliberan con las autoridades ya existentes, dando como resultado siempre que los servicios siguen haciéndose sin trastorno, en parte bajo la vigilancia de los Consejos de obreros y soldados.

Sobre los acontecimientos del día 9 en Berlín publica la Oficina telegráfica oficial, que trabaja bajo la vigilancia del Consejo de obreros y soldados, el siguiente informe:

«Esta mañana, a las nueve, los obreros de los más importantes establecimientos industriales se declararon en huelga general. En columnas, a cuya cabeza ondeaba la bandera roja, y dirigidos por soldados armados, de todas las armas, acudieron los manifestantes desde todos los arrabales, dirigiéndose al centro de la ciudad.

Al principio se invitó a soldados y oficiales a quitar las escarapelas y hombreras. En numerosos casos lo hicieron voluntariamente. Hubo una fraternización general entre los marineros, soldados y obreros. Se penetró en los cuarteles, y también allí los soldados dispensaron una entusiasta acogida.

Los puestos militares de las fábricas habían abandonado con los obreros los establecimientos, obrando de acuerdo con aquéllos.

Por lo que hasta ahora se sabe, únicamente durante la ocupación de los cuarteles de los fusileros de la guardia hubo choques entre las masas y la fuerza armada; pero los que dispararon fueron sólo dos oficiales.

Hay que lamentar tres muertos y un herido.

La ocupación de la mayoría de los edificios públicos se realizó sin dificultad alguna, una vez sabido que los militares se habían pasado al pueblo.

Una columna de huelguistas, pertenecientes a la Compañía de Telegrafía sin hilos, llegó a la una y media ante el edificio del Reichstag. Un destacamento de cazadores ocupó la entrada principal, delante de la cual se congregó la muchedumbre.»

El diputado Scheidemann dijo:

«El emperador y el príncipe heredero han abdicado. Ha sido derribada la dinastía. Una brillante victoria del pueblo alemán. Ebert ha sido encargado de formar un nuevo Gobierno. Las disposiciones del Gobierno tienen validez con la firma de Ebert únicamente; las del ministro de la Guerra sólo con el vistoso de un agregado socialdemócrata.»

Scheidemann invitó a la muchedumbre a que conservara el orden y evitara incidentes.

Desde un camión automóvil hablaron el diputado Voghter y algunos soldados.

El delegado del Cuerpo de oficiales de un batallón de la guardia comunicó que los oficiales están de parte del pueblo. Aplausos estruendosos y júbilo acompañaban a todos los discursos.

### Abdicación forzosa

Se encargará un socialista de la regencia.

CARNARVÓN, 9.—Se ha recibido en la estación de Carnarvón el siguiente radiograma lanzado por la estación alemana de Nauen:

«El canciller imperial de Alemania, príncipe Max de Baden, ha publicado el siguiente decreto:

«El kaiser y rey ha decidido renunciar al trono.

El canciller imperial continuará en funciones hasta que los asuntos relacionados con la abdicación del kaiser, la renuncia del kaiser al trono del imperio alemán y de Prusia y al establecimiento de una regencia no hayan tenido lugar.

Para la regencia se propone nombrar al diputado Ebert, y hay el propósito de votar una ley para el inmediato establecimiento del sufragio universal y convocar una Asamblea constituyente nacio-

nal de Alemania, la cual determinará en definitiva la forma futura de gobierno de la nación alemana y de aquellos pueblos que puedan desear quedar dentro del imperio.

Berlín, 9 de noviembre de 1918.—Firmado: el canciller imperial, príncipe Maximiliano de Baden.

El kaiser busca donde refugiarse. COPENHAGUE, 10.—Los periódicos anuncian que el kaiser tiene intención, al dejar el trono, de fijar su residencia en Suecia.

Por otra parte, se dice que en los alrededores de la capital danesa se están buscando con gran prisa palacios en venta.—Corresponsal.

Más noticias.

Entre los muchos telegramas que llegan acerca de la revolución alemana y de cuanto se relaciona con el término de la guerra extrañamos los siguientes:

Los ferroviarios alemanes, en número de 200.000, se declararon en huelga para ayudar a la revolución.

El conde de Reventlow fué detenido en el momento que cruzaba la frontera con su familia.

El hijo político del kaiser, duque de Brunswick, y su sucesor, han abdicado.

Debido al pánico financiero producido en Berlín, los Bancos de esa capital han suspendido pagos.

La revolución se está propagando en toda Alemania occidental, y se dice que ha llegado a Colonia.

El ministro de Abastecimientos ha lanzado una proclama, que dice:

«La nación alemana ha soportado durante cuatro años la pesada carga de la guerra y sus sufrimientos con una constancia admirable.

La paz y el levantamiento del bloqueo son ahora inminentes, y con ello una mejora notable de los abastecimientos.

A partir del 11 de diciembre, las raciones serán en seguida posibles, a condición de que se mantenga el orden, pues los desórdenes han de crear siempre serias dificultades a la importación de víveres, constituyendo una amenaza para las ciudades industriales, que nos llevaría a una miseria incalculable.

Se ha sabido en Madrid, oficialmente, que hoy quedará firmado el armisticio entre Alemania y los aliados. Por lo menos, esos son los deseos que ha comunicado Erzberger al alto mando francés.

El navío escuela Schleswig, que continúa todavía en el puerto de Maerstal, será probablemente internado. El capitán de Aarz no pudo regresar a Alemania, pues toda la flota del Báltico se ha unido a la revolución.

Dos acorazados alemanes cruzan frente a las agnas dinamitadas, vigilando al Schleswig, para capturarlo y conducirlo nuevamente a Kiel.

La Agencia Wolff, intervenida por los socialistas.

BERNA, 10.—La Agencia de información periodística, que como es sabido ha estado siempre al servicio del militarismo y la plutocracia, y que tantos infundios ha esparcido por el mundo desde que estalló la guerra, también ha notado las consecuencias del nuevo estado de cosas en Alemania.

Desde ayer, las oficinas de dicha Agencia informativa están intervenidas por los socialistas; esto es, por las nuevas autoridades del desaparecido imperio para evitar que circulen noticias tendenciosas.

Radio.

LA GUARDIA CIVIL Y EL CACIQUISMO

Sin duda obediendo a un mandato general—que procuraremos sea revocado, por ilegal—, la guardia civil viene informando negativamente todas las peticiones para licencia de uso de armas hechas por correligionarios, más o menos significados, de provincias.

Conocemos varios hechos que lo prueban. En León, al teniente de alcalde Juan A. Alvarez Coque se le ha negado este derecho, a pesar de que jamás fué procesado y ejerce ahora mismo de autoridad en dicha capital, condenada a tener por gobernadores civiles personajes sin talla para secretarios municipales del último pueblo de España.

En Badajoz son varios los casos de socialistas de Aznaga y de otros puntos a quienes se ha negado licencia de uso de armas, y en Cazalla, al obrero Idefonso Sánchez, no sólo se le ha negado este mismo derecho, sino que el cabo de la guardia civil de Higuera de Arjona—enérgico el gobernador de Jaén—ha amenazado con dar una paliza a este correligionario si vuelve a protestar contra el jefe, que en Cazalla hace estragos, y al cabo de Higuera de Arjona no le molesta, por lo visto.

En venganza porque lo denunció a este obrero se le persigue, se le ha negado licencia de uso de armas y por los caciques se le quiere acorralar.

No lo lograrán, porque los socialistas saben cumplir con su deber.

Dando la razón a los obreros

VILLENA, 9.—Ante los datos que la Comisión de obreros zapateros presentó al presidente de la Patronal, ha tenido que reconocer la certeza de los hechos denunciados, cuales eran dar la clavazón a precios más elevados que los de fábrica.

Por tanto, se venía infringiendo una de las cláusulas del contrato de trabajo.

Verdad que en buena lógica los patronos debían devolver a los operarios lo que se han quedado sin pertenecerles?

¿Saben los señores patronos qué nombre tiene eso en el Diccionario?

Por menos ha detenido la guardia civil a los trabajadores.—C.

CONTRA LOS OBREROS

Hazañas del caciquismo

ENCINAS REALES, 8.—Con una aparatosa grotesca se ha presentado en el Centro obrero el alcalde, acompañado de dos alguaciles y de un individuo armado hasta los dientes y uniformado de manera extravagante, el cual, intentando producir pánico entre los obreros asociados que se encontraban en el Centro, lo que ha obtenido ha sido un éxito de risa.

Pretextando una visita de inspección, y con maneras de bravucon que trata de provocar conflictos, realizaron un saqueo de documentos, revolviendo cuanto les vino en gana y pretendiendo echar del local a los trabajadores que se hallaban presentes, y que no lo consiguieron.

Hemos averiguado que el individuo que acompañaba al monerillo en calidad de matón es hijo del secretario del Ayuntamiento de Benafé, uno de los más activos caciques de este pueblo.

Así proceden las autoridades, que están más obligadas que nadie a procurar que se cumplan las leyes.—C.

A los socialistas vizcaínos

Me dirijo principalmente a los socialistas. Asimismo me dirijo a los obreros organizados, y, en general, a todos los trabajadores de la región. ¿Para qué? Para decirles que necesitamos un seminario obrero. No es posible que sigamos por más tiempo sin tener un periódico de nuestra propiedad, para que, siendo nuestro, haga nuestra defensa.

Murió LA LUCHA DE CLASES, semanario de brillante historia, defensor de las reivindicaciones proletarias, y es preciso que vuelva a reaparecer. Los obreros de Vizcaya debemos avergonzarnos de nuestra conducta, por no velar celosamente por la salud de nuestro mejor abogado, que a causa de nuestro descuido hemos consentido que esté enterrado un tiempo demasiado largo. Como Lázaro, bíblicamente, resucitó, hemos de hacer nosotros que resucite LA LUCHA DE CLASES, que se levante y ande sin tropiezos, para que allane el camino, lleno de escollos y abrojos, de la emancipación obrera y humana.

Los obreros vizcaínos, sin duda de ninguna especie, somos los que peor vivimos, salvo algunos oficios, en la nación española. Contribuye a que esto ocurra nuestra falta de organización sólida y potente, y es causa de esto el no disponer de un periódico que, por una parte, infundiera suaves razones que convencieran al obrero abandonado para con sus deberes, y por otra, flagelase despiadadamente, sin ninguna consideración, a la torpe burguesía vizcaína, que aprovechándose de la falta de unión de los obreros los explota inhumanamente.

Razones expuestas a la ligera por un veterano del partido han sido causa de no aparecer a estas fechas otro semanario obrero del Sindicato minero solo, aunque defendiese la causa de todos. Queremos que salga LA LUCHA DE CLASES—decía este querido veterano.—y porque salga LA LUCHA DE CLASES sacrificamos nuestro pensamiento, hemos contestado. Hoy decimos: LA LUCHA DE CLASES hace falta que salga pronto, pronto, esta semana mejor que la que viene. Hay mucho que hacer en Vizcaya: tenemos que levantar la organización obrera en todos los oficios en Vizcaya; tenemos casi todo por hacer todavía en Vizcaya. Para llevarlo a cabo, no basta la campaña del mitin ni la conferencia. Nos hace falta el periódico también.

Lo uno con lo otro se completa. Lo uno sin lo otro es labor a medias.

Hoy en Vizcaya sólo contamos con la prensa burguesa y particular. Salvo un solo diario de tendencia democrática, la demás va contra nuestras aspiraciones, es resuelta enemiga. El de tendencia democrática tiene sus límites, y aun así tenemos que estarle agradecidos. ¿No constituye una vergüenza para tanto metalúrgico, tanto minero, tanto obrero de otros oficios que esto suceda? Tenemos que confesarlo. La verdad, por amarguísima, tenemos que confesarla. ¡Obreros en general, societarios, jóvenes socialistas, agrupados del Partido! a todos nos alcanza la culpa de no contar con un periódico. Lavemos nuestra culpa y a mirar por nuestra prensa, a sacudir nuestra pereza, a trabajar para que salga inmediatamente nuestro semanario y procurar por todos los medios a nuestro alcance el robustecimiento de nuestras organizaciones obreras y socialistas de Vizcaya.

Constantino TURIEL.

A LOS METALÚRGICOS DE MADRID

Ante la realidad abrumadora que el mundo nos presenta, los obreros de todos los gremios estamos obligados a buscar el mejor procedimiento para mejorar cuanto antes nuestra situación económica, hoy desequilibrada en absoluto, a causa de los trastornos que todo el mundo burgués está experimentando con motivo de la guerra cuyo fin se vislumbra.

Los obreros metalúrgicos de Madrid van también a mejorar su situación, empezando por introducir honradas reformas en sus organismos de resistencia.

Al efecto, se han reunido las Juntas directivas de todas las Secciones madrileñas, acordando fundar un Sindicato metalúrgico de Madrid. Para ello se imprimió y reparó un proyecto de reglamento, que se discutirá los días 19, 20 y 21 del actual, en el salón teatro de nuestra Casa del Pueblo. Todos los metalúrgicos deben tomar con interés este asunto, que marca,

rá una nueva etapa en el desarrollo de nuestra organización.

La fundación de este Sindicato supone un gran avance en nuestras luchas con la burguesía.

En el nuevo Sindicato todos debemos laborar, jóvenes y viejos, oficiales y aprendices, por apretar cada vez más los lazos que nos unen, por dar conciencia de clase a los pasillanimes y educar societariamente a quienes todavía, aunque con buenos propósitos, no están al corriente de cuáles son los procedimientos que los trabajadores deben emplear para triunfar en las huelgas.

Y nada más. Puesta en marcha la idea, que no ha de retroceder, a todos incumbe el llevarla cuanto antes a la práctica, llevando a la organización a aquellos compañeros de trabajo que no estén todavía asociados.

No cumpliremos con nuestro deber si, empeñados en esta noble acción, no nos disponemos a llegar hasta donde las circunstancias aconsejen.

Fernando LOPEZ GOMEZ

Largo Caballero, a Zaragoza

Invitado por la Agrupación de Zaragoza, nuestro correligionario Largo Caballero dará mañana o pasado, de regreso de un mitin en la cuenca carbonífera de Fayón, una conferencia explicativa de la finalidad que persiga la Unión General con su actuación y táctica.

La guerra contra el Socialismo

PARÍS, 6.—Un decreto del Gobierno provisional de Siberia de los checoslavos ha revocado el orden de los Soviets socializando la tierra, disponiendo que ésta vuelva a ser de propiedad particular y se entregue a sus antiguos propietarios.

Se han adoptado otras medidas de aparente significación, amenazando con graves penas a los que se declaren en huelga o secunden de algún modo a los Soviets. Los checoslavos están apoyados por la burguesía de los países aliados.—C.

Para el ministro de la Guerra

Por orden del Juzgado militar de Vigo ha sido encarcelado el redactor de SOLIDARIDAD compañero Juan de Contreras, como autor de unos comentarios archiveros y legalistas; pero que en estos tiempos de agitación militarista todavía son perseguidos en España, aplicando nada menos que la ley de Jurisdicciones.

El atropello es de los que hacen época. Hay motivos para suponer se trata de una pequeña venganza del capitán general de La Coruña, por los fracasos de antiguas campañas políticas, y como no estamos dispuestos a callar lo que sabemos, advertimos al nuevo ministro de la Guerra que debe pedir al general Bortón que ordene la libertad de nuestro amigo, sin perjuicio de que siga el proceso, al final del cual no habrá Consejo de guerra capaz de condenar, porque no hay materia penable de ningún género.

Es bien poco pedir.

AGROPACION SOCIALISTA MADRILEÑA

Mañana, lunes, a las siete de la tarde, celebrará esta entidad junta general extraordinaria, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para continuar discutiendo el orden del día del próximo Congreso del Partido y elegir los delegados al mismo. Se ruega a los afiliados la puntual asistencia.

Felicitación a Wilson

Suscrito por gran número de ciudadanos madrileños, y avalado con la firma del Consejo de Dirección de la Casa del Pueblo, se ha enviado un saludo al presidente Wilson por sus trabajos en pro de la paz, y alentándole en sus propósitos de que triunfe el régimen de la Democracia sobre los carcomidos privilegios mayestáticos.

ACTOS CIVILES

A la edad de diez y seis años ha fallecido la hija de nuestro querido correligionario Aquilino García, de Madrid, uno de los ferroviarios seleccionados de la Compañía del Norte.

El afecto que profesamos a nuestro correligionario es testimonio de la participación de nuestro sufrimiento en su justificado dolor.

LA ARBOLEDA.—La esposa de nuestro compañero Manuel Palacios ha dado a luz un hermoso niño, que fué inscrito en el Registro civil con el nombre de Bebel.

Nuestro compañero ha tenido el buen acuerdo de no exponerle al contacto de las aguas bautismales, tan sucias, aunque benditas, y muy peligrosas en estos tiempos de epidemia.

Felicitemos a los padres.

Los éxitos de Ventosa

SANTANDER, 10.—Todo el que fina fisiológicamente, cuando Parca se le aproxima con lentitud, deja dispuesta su última voluntad, si tiene riquezas que transferir o satisfacciones que otorgar.

Y como en la vida política los hombres necios, incapaces o presuntuosos, también suelen morir, se me ocurre preguntar al yacente ministro de Abastos qué es lo que deja dicho sobre asunto tan interesante como es el de los cuatro vagones de harina que la Cooperativa Socialista Obrera de esta localidad tenía comprados al Sr. Linares, de Briviesca (Burgos).

En su poder obra una demanda, reiterada por la diputación socialista, y todavía no se ha recibido contestación, ni siquiera para cumplir un deber de cortesía, ya que no para reintegrarnos las ocho mil pesetas de sobreprecio que valen hoy los cuatrocientos sacos, y que el referido logrero se está embolsando.

Sabíamos que no había justicia en España para los proletarios. Lo que ignorábamos es que los regionalistas aprovecharan el Poder para engrasar, más aún, el caldo gordo de los usurpadores de la nación española, de la cual forman parte también los electores de Cataluña.

Ventosa: una palabra siquiera acerca de la cuestión. No vaya a sellar los labios para siempre, y nos quedemos desamparados entre los herederos que gozarán de su mandato, que a buen seguro no serán de la clase trabajadora, sino de encopetada posición.—Vasay.

En honor de Meabe

LA ARBOLEDA, 9.—Organizada por la Juventud Socialista, se ha celebrado una velada necrológica en homenaje al que fué fundador de las Juventudes Socialistas en España, camarada Tomás Meabe. Hizo uso de la palabra el compañero Carro, quien pronunció un buen discurso, haciendo resaltar los méritos del bravo camarada Meabe. Su discurso fué aplaudidísimo por la numerosa concurrencia.

MOVIMIENTO SOCIAL

TURÓN, 10.—Al cumplirse el III aniversario de la muerte del bueno y noble socialista Tomás Meabe la Juventud Socialista organizó una velada necrológica, que se celebró el día 4, fecha de la muerte de Meabe.

El presidente de la Juventud, Silverio Panizo, presidió la velada, dando lectura a unas cuartillas de José López y López, de Madrid, donde hacía la apología de Meabe. Luego el joven de Mieres Eustaquio Fernández explicó una conferencia, abogando por que todos los jóvenes imiten a Meabe. Terminó exhortando a la juventud viniera a la organización. La velada resultó amena y concurrida.—C. Barbón.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

ESPEJO.—Continúa la huelga general de los obreros del campo, con caracteres de gravedad ante la excitación que produce la intransigencia patronal.

CADIZ.—Se hallan en huelga de brazos caídos las operarias de la Fábrica de Tabacos.

Las cigarreras compraron velas, por si apagaban la luz eléctrica, y comieron dentro de la Fábrica.

BILBAO.—Reina gran malestar entre los obreros metalúrgicos, ante la insuficiencia de los jornales, y se cree inminente la huelga general del oficio.

TRIUNFOS OBREROS

BAENA.—Se ha solucionado la huelga de agricultores, mediante la concesión de aumento en los jornales, que se convino en reunión celebrada en la Alcaldía entre las representaciones patronal y obrera.

CABRA.—Se ha resuelto la huelga de obreros agrícolas, que han conseguido mejoras en los salarios y en las condiciones de trabajo.

LA JUVENTUD SOCIALISTA

MIRANDA DE EBRO.—La Juventud de esta localidad, que quedó desorganizada a raíz del movimiento de agosto de 1917, a causa de la brutal represión ejercida contra los trabajadores de aquí, ha vuelto a dar fe de vida, contando ya con algunos afiliados.

Pronto comenzará a actuar en la propaganda de los ideales socialistas.—Guinea.

BARROS.—Se ha constituido una Juventud Socialista, que formará parte de la de Sama de Langreo. La constituyen 50 afiliados, que están dispuestos a exten-

No más especialistas de la piel. CORHIDEFE

(pomada) cura en cuarenta y ocho horas toda clase de enfermedades de la piel, cualquiera que sea su origen.—Depósito: Carranza, 20 (farmacia), Madrid; teléfonos J. 1406 y J. 50.—Precio del tarro: 2,50.

der la propaganda entre los demás jóvenes de este pueblo.

Para fundar esta Juventud ha venido trabajando el compañero Ramón García, a quien se ha nombrado secretario del nuevo Comité.

MITINES Y CONFERENCIAS

MONTILLA.—Con enorme concurrencia se ha celebrado un mitin de propaganda societaria y para dar cuenta del ruidoso triunfo alcanzado por los obreros agricultores de esta localidad.

Hicieron uso de la palabra los camaradas Márquez, García Chaminó, Polo, Panadero y Zafra, quienes expusieron las ventajas que se obtienen mediante la unión de los trabajadores en Sociedades de resistencia.

Con muestras de entusiasmo fueron acogidos sus discursos por la concurrencia.

CASA DEL PUEBLO

Agrupación Femenina Socialista.

Esta entidad celebrará junta extraordinaria el lunes, día 11, a las ocho de la noche, en la secretaría número 43, para tratar de asuntos importantes, relacionados con el próximo Congreso del Partido.

Se ruega la puntual asistencia de todas las afiliadas.

Sociedad de panaderos candelistas.

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el lunes, 11 de los corrientes, a las dos de la tarde, en el salón teatro de nuestro domicilio social, Gravina, 15, para discutir el orden del día.

La Junta directiva dará cuenta de varios asuntos, entre ellos el acuerdo recaído en el Sindicato de la Panadería, de Madrid, en lo que respecta a nuestras reclamaciones.

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las siete de la tarde, Agrupación Socialista; a las nueve de la noche, Carpinteros de taller.

En el salón pequeño: A las cinco de la tarde, Marmolistas, a las nueve de la noche, Consejo de Administración.

FUNCIONES PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las diez menos cuarto, Don Juan Tenorio.

TEATRO DEL CENTRO.—A las diez menos cuarto, El místico.

INFANTA ISABEL.—A las seis, Militares y paisanos.—A las diez y media, El castillo.

APOLO.—A las seis y cuarto, Los calabaces.—A las diez y cuarto, El barbero de Lavapiés.

COMICO.—A las seis, Los dos pilletes.—A las diez, Los dos pilletes.

NOVEDADES.—A las cinco y tres cuartos, De Sevilla a los corrales o el debut del Orfeón a las siete, Las mujeres malas.—A las nueve, Los sabios doctores.—A las diez y cuarto, La madrastra.—A las once y media, El agua de Manzanares o cuando el río suena.

TRABAJADORES

Comprad y propagad «El Socialista»

Cooperativa Socialista Vizcaína

Exactitud en el peso. Calidad superior. Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, algarajas y batería de cocina.—SAN FRANCISCO, 9; URZARRUTIA, 33 y ALAMEDA DE SAN MAMES, 14 BILBAO.

Café de la Casa del Pueblo

Platos del día para mañana. A las doce.—Cocido con sopa, 0,60. A las seis.—Ragout a la francesa, 0,70.

M. ROCA Fotógrafo

MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1913

Cooperativa Socialista Obrera de Elbal

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—SUCURSILES: BIDEARRIETA; ARRAGUETA, 3; CALBETÓN, 15; BIDEARRIETA, 8.

BORDADORA

La compañera Piedad Vega, de Madrid, ofrece para la confección y bordado de paños para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—BORDADORA VISTA, 34, 2.

EL MÁS FINO, EL MÁS BUENO

Cognac «Faro»

Pedido en todas partes.

AGUAS MINERALES

NATURALES DE

Propietarios: VIUDA E HIJOS DE R. J. CHAVARRI.

CARABANA

Dirección y Oficinas: calle de la Lealtad, núm. 12, MADRID

PURGANTES,

DEPURATIVAS,

ANTIBILIOSAS

Y ANTISÉPTICAS

Y ANTISÉPTICAS